
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Landwirtschaft und 
Umwelt  am Donnerstag, dem 29.10.2020, im Ratssaal des Rathauses Lemwerder 

 
Beginn:  20:15 Uhr - öffentlich - Ende: 20:26 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Ratsherr Sven Göttsch  

Mitglieder 
Ratsherr Wolfgang Eymael  
Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann  
2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde Vertretung für RH Türkcan 
Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Ratsfrau Brigitta Rosenow  
Ratsherr Jan Olof von Lübken  
Ratsherr Rainer Wohlers  

Protokollführer 
Christiane Ernst  

von der Verwaltung 
Fachbereichsleiter II Matthias Kwiske  
Bürgermeisterin Regina Neuke  
Fachdienstleiterin I Rilana Niehus  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Zuhörer/in 
Ratsherr Andreas Jabs  
Ratsherr Günter Naujoks  
Ratsherr Harald Schöne  
Ratsherr Sven Schröder  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Ratsherr Yener Türkcan  
 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
   
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung  
   
 1.2   der Beschlussfähigkeit  
   
 1.3   der Tagesordnung  
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 17.09.2020  
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 3   Haushalt 2021/2022 

Vorlage: FB I/035/2020 
 

   
 4   Mitteilung der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren 
 

   
 5   Einwohnerfragestunde  
   
 
 

Öffentlicher Teil 

 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
1.3 der Tagesordnung 
 
RH Götsch eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Be-
schlussfähigkeit mit. Die Tagesordnung bleibt wie in der Einladung angegeben bestehen. 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 17.09.2020 
 
Die Niederschrift vom 17.09.2020 wird einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
3 Haushalt 2021/2022 

Vorlage: FB I/035/2020 
 
Fr. Niehus stellt die besonderen Einplanungen im Haushalt für folgende Produkte vor: 
 

- Einnahmen für den barrierefreien Umbau der Buswartehäuschen (15.900 Euro) 
- Einnahmen über Parkausweise auf Grund des geänderten Beschlusses (2.500 Euro) 
- Erhöhung der Ausgaben für den barrierefreien Ausbau der Buswartehäuschen 

(21.200 Euro) 
- Erhöhung der Reinigungskosten für die Wartehäuschen auf 3.000 Euro 
- Ausgaben für das Mobilitätskonzept des Radschnellweges werden mit 4.000 Euro 

veranschlagt 
- Zuschuss für ZVBN ist mit 7.800 Euro veranschlagt (auch mittelfristig) 
- Ausgaben in Höhe von insges.13.000 Euro für die Grundstücksunterhaltung (hier: 

Pflanzaktion 5.000 Euro, wassergeb. Wegepflege 3.000 Euro, Grünflächenpflege 
5.000 Euro) 

- Ausgaben für die Miettoiletten Ochtum u. Ritzenbütteler Sand in Höhe von 2.400 Euro 
- Ausgaben für die Grabenlotung in Höhe von 22.000 Euro sowie die Unterhaltung des 

Wäldchens am Betriebshof mit 10.000 Euro 
- Ausgaben für die Umschlaggebühren am Hafen wurden auf 1.000 Euro reduziert 
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- Für Marketingmaßnahmen (Personalkosten inkl. Klimamanager) sind insgesamt Kos-
ten in Höhe von 70.800 Euro eingeplant. Der Klimamanager ist bis 2025 eingeplant. 

- Neu hinzugekommen sind beim Marketing der Erwerb geringwertiger Vermögensge-
genstände mit 500 Euro 

- Die besonderen Betriebsaufwendungen bei den Marketing-Maßnahmen sind mit 
12.500 Euro veranschlagt, hierin enthalten sind 5.000 Euro für Klimaschutzmaßnah-
men. 

 
 
4 Mitteilung der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen und 

Ratsherren 
 
BMin Neuke gibt bekannt, dass sich die Klimabeauftragte des Landkreises Wesermarsch, Fr. 
Schulz, sich im Gemeinderat vorstellen wird. Als Termin ist die Sitzung am 19.11.2020 ge-
plant. 
 
 Die diesjährige Pflanzaktion wird trotz Corona stattfinden. Es sollen hierfür Teams gebildet 
werden unter Berücksichtigung der Verordnung. Ein gemeinsames Treffen auf dem Be-
triebshof zum Essen entfällt. Der Betriebshof wird die Aktion unterstützen.  
 
 
5 Einwohnerfragestunde 
 
RH Naujoks fragt nach der Beteiligung an der Aktion „Einheitsbuddeln“. Hr. Kwiske bestätigt 
die Auslieferung von Bäumen an ca. 20 Privathaushalte. 
BGMin Neuke ergänzt, dass sie diese Anzahl von Teilnehmern als Erfolg für das erste Akti-
onsjahr wertet. Eine Wiederholung ist für 2021 geplant.  
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Ratsvorsitzender                            Bürgermeisterin                                Protokollführer 
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